



## Cambiar la vieja mentalidad de Antilla



*Si queremos reimpulsar la economía, tenemos que acabar con las distorsiones y, lamentablemente, todavía existen estructuras que no terminan de entender esa urgencia, aseguró este miércoles el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, al recorrer objetivos económicos y sociales de este municipio holguinero.*

**Yuniel Labacena Romero, 10 de Abril de 2024**

ANTILLA, Holguín.— La burocracia, el acomodamiento, la vieja mentalidad y la ineficiencia siguen lastrado el desarrollo de las fuerzas productivas en los municipios y el bienestar que necesita el pueblo. Lo demostraron este miércoles los criterios de trabajadores y habitantes de importantes objetivos económicos y sociales del municipio holguinero de Antilla.

Obreros de las unidades de base Servicios Marítimos Antilla, Prácticos de Cuba y Consignataria Mambisa, subordinadas a la Empresa de Navegación Caribe, comentaron en un intercambio con el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, que existen dificultades con el sistema de distribución de utilidades por indicaciones «de arriba».

Francisco Arcaya Fernández, director de Servicios Marítimos Antilla, explicó al Jefe de Gobierno las potencialidades del puerto, que actualmente no está en explotación, debido al estado técnico de los medios navales, la reparación de los muelles y la rehabilitación del ferrocarril, lo cual contribuiría a la estrategia de desarrollo local.



**Foto: Estudios Revolución**

Nos deben las utilidades del último trimestre, cuando nosotros fuimos quienes las generamos y ahora desde la OSDE nos dicen que no hay dinero, apuntó Edda Cherri, jefa del área Económica de la entidad; mientras otro trabajador aludió a una lancha que lleva meses sin ser reparada, porque las entidades de La Habana no se ponen de acuerdo sobre quién va a seguir ese proceso.

Ante tal realidad, el Primer Ministro aseguró que «si queremos reimpulsar la economía, tenemos que acabar con las distorsiones y la burocracia, lamentablemente, a pesar de todo lo que se ha discutido, todavía hay estructuras que no terminan de entender la necesidad de desatar las fuerzas productivas en la base, y si ustedes generan riquezas, los primeros que tienen que beneficiarse son ustedes aquí».

Además, se refirió a la urgencia de cambiar lo que deba ser cambiado, como nos dijo Fidel el 1ro. de mayo de 2000. «Hay cosas que en su momento se justificaron, pero los tiempos cambiaron, y tenemos que transformar muchas cosas. Lo primero que hay que cambiar es la mentalidad. Lo que no vamos a cambiar son los principios fundacionales de la Revolución, pero no podemos seguir con este inmovilismo».

Durante el intercambio, Marrero Cruz —quien estuvo acompañado por Ernesto Santiesteban Velázquez, primer secretario del Comité Provincial del Partido en Holguín; y Manuel Francisco Hernández Aguilera, gobernador del territorio—, Marrero Cruz indicó evaluar la pertinencia de integrar las diferentes estructuras administrativas para la constitución de una empresa.

«No pierdan el espíritu que tienen, hay que decir las cosas aunque hayan oídos que no las quieran escuchar y gente que todavía este frenando y no esté dispuesta a avanzar como lo hemos pedido, ustedes sigan guapeando y nosotros tenemos la obligación de darles una respuesta con soluciones», señaló.

Posteriormente, dialogó con trabajadores y pescadores asociados de la Base Aserrío, donde se interesó por la comercialización de los productos y la disponibilidad de insumos para la actividad, asuntos que «me parecen muy justos y vamos hacer una análisis integral con el Ministerio de la Industria Alimentaria. El interés nuestro es que ustedes sigan estimulados y aportando».



Foto: Estudios Revolución

## HAY QUE DESPERTAR ANTILLA

También este miércoles Marrero Cruz visitó El Mesón, unos de los siete centros del Sistema de Atención a la Familia con los que cuenta Antilla, donde indagó por la calidad en la elaboración de los alimentos, el balance nutricional y la contribución de las estructuras de producción agropecuaria. Aseguró que este es un programa que tiene un impacto social y que se han tomado un grupo de decisiones para transformarlo.

Y al salir de la entidad, en diálogo franco y cercano con vecinos del lugar que lo esperaban, el Jefe de Gobierno les habló sobre temas de alta sensibilidad como la vivienda, la canasta familiar normada, la producción de alimentos y los servicios básicos. Insistió en trabajar juntos para contribuir al desarrollo socioeconómico del territorio con numerosas potencialidades en diferentes sectores.

Hay que despertar Antilla, pero para eso hace falta gente del pueblo como ustedes, dispuestos a echar la pelea y unidos como nos ha llamado el General de Ejército, Raúl Castro Ruz, contra la chapucería y lo mal hecho para ir arreglando las cosas, significó el Primer Ministro al referirse a una de las ciudades marinas que identifican a la provincia de Holguín.



*Foto: Estudios Revolución*

«Estoy convencido de que este es un pueblo trabajador, un pueblo que tiene ganas de avanzar, de echar para adelante y tenemos que ayudarlo. Ese es el objetivo. Estamos en este recorrido y aquí estaremos junto a ustedes para ver cómo transformamos las cosas, con la certeza de que poco a poco vamos a ir saliendo. Enfrentando todos estos desafíos para ir mejorando las condiciones duras que nos han tocado», señaló.

Al término de la visita, Marrero Cruz intercambió con integrantes del Consejo de la Administración Municipal sobre el cumplimiento de la Estrategia de Desarrollo Integral de Antilla, y subrayó como esenciales la formación de recursos humanos, la aplicación de la ciencia y la innovación en diferentes ámbitos, el desarrollo del sector turístico y la participación popular en todo lo que se diseñe.

«Lo que de verdad nos va a permitir preservar la Revolución y poder avanzar juntos en la búsqueda de soluciones propias a nuestros problemas es la unidad, en función de ir resolviendo las principales dificultades que afectan al pueblo, explotando al máximo las potencialidades que tenemos, acabando con la chapucería, la burocracia y denunciando lo mal hecho», afirmó.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba  
2026 © Palacio de La Revolución**